

674343

Hoy No 254.5140 2-VI-1982

ECONOMIA 23

AMERICA LATINA

## Un laboratorio económico

La aplicación de ideas neoliberales en cuatro países provocó parecidos costos sociales

Las condiciones de laboratorio fueron casi óptimas para la aplicación de las ideas libremercaderistas. En Argentina, Brasil, Chile y Uruguay, con distintos grados de intensidad y en diferentes periodos, esta ideología fue —o es— adaptada como una nueva estrategia de desarrollo.

¿Cuáles son su evolución y resultados? Este es el tema que aborda el economista chileno Alejandro Foxley —42, dos hijos— en su libro *Experimentos neoliberales en América Latina*. El autor, *master* y doctor en economía de la Universidad de Wisconsin, y presidente de la Corporación de Investigaciones Económicas para Latinoamérica, Cieplan, incursiona en las 166 páginas del texto en una idea ya latente en otros trabajos anteriores (HOY N° 248): las políticas monetaristas son "experimentos", en el sentido literal del concepto.

El trabajo, publicado en Chile por la colección Estudios Cieplan, y en EE.UU., por la Universidad de California, establece que en los cuatro países analizados las ideas neoliberales tienen un origen común: intentan "eliminar la inflación, mediante la aplicación del enfoque ortodoxo, y simultáneamente abrir la economía a los flujos de comercio y de capitales

externos".

Las políticas neoliberales de combate a la inflación no son nuevas en América Latina. Desde luego, afirma Foxley, existieron a fines de la década del 50. Hay ahora, no obstante, dos componentes originales. Uno es que son gobiernos militares los que las implementan, lo cual "parece resolver lo que los monetaristas visualizaban como la causa de sus anteriores fracasos: el prematuro abandono de las políticas debido a la adversa reacción que ellas suscitaban en los grupos sociales más afectados, principalmente los trabajadores".

### Los costos

El otro ingrediente es que —al menos en el caso chileno— estas ideas se entroncan hacia el largo plazo, provocando cambios esenciales en la economía. Y entre la estabilidad económica que persiguen primero estos experimentos y las transformaciones de fondo que realizan después, se encuentra la ideología liberal estableciendo "un puente entre una y otras".

Es en la primera fase de estos experi-



Alejandro Foxley

mentos donde Foxley centra su comparación. Los resultados son significativamente similares. En Argentina (1976-1979), Brasil (1964-1967), Chile (1973-1979) y Uruguay (1973-1979) advierte el economista que hay una "persistencia del fenómeno inflacionario, pese a los sostenidos

## Un laboratorio económico [artículo] M.D.

### Libros y documentos

#### AUTORÍA

M. D., Avocat

#### FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

#### FORMATO

Artículo

#### DATOS DE PUBLICACIÓN

Un laboratorio económico [artículo] M.D.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile